



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

20 novembre 2025

Soutien à Ludwig Mkrtchyan, prisonnier de guerre arménien parrainé par la Ville et retenu en Azerbaïdjan : la Ville sollicite le soutien des autorités religieuses

Madame le Maire de Bourg-lès-Valence a lancé un appel aux membres de la Communauté chrétienne de Sant'Egidio ainsi qu'à l'Évêque de Valence, Monseigneur Durand, afin de les interroger sur le sort de Ludwig Mkrtchyan, prisonnier de guerre arménien retenu en Azerbaïdjan et parrainé par la Ville depuis 2023. Monseigneur Durand a aussitôt relayé cet appel en demandant le soutien du nonce apostolique de France, Monseigneur Celestino Migliore, qui a accepté d'écrire aux autorités ecclésiales qu'il juge concernées.

Cette démarche vise notamment à permettre que les voix de ces autorités morales respectées et écoutées puissent se faire entendre de la communauté internationale pour faire évoluer la situation de ce cordonnier de 56 ans détenu depuis 2020 dans une geôle de Bakou aux conditions effroyables.

Bien que citoyen arménien, Ludwig Mkrtchyan est originaire du Nakhitchevan, une région devenue aujourd'hui azérie, ce qui lui vaut d'être considéré comme un traître aux yeux des autorités locales. Cette situation particulière le prive de tout statut clair et, de fait, de toute protection.

La Croix Rouge, qui lui permettait de maintenir un lien avec sa famille et de garantir un contrôle de ses conditions de détention ainsi qu'un respect minimal de ses droits fondamentaux, s'est vue expulsée du pays au début du mois d'avril 2025.

Depuis, son épouse Hranoush, son fils et sa fille devenue maman vivent désormais sans aucune nouvelle de Ludwig, dans une détresse que rien n'apaise, comme a pu le constater Madame le Maire lors de sa dernière rencontre avec la famille en Arménie au mois de juin dernier.

À travers cette initiative, la municipalité souhaite leur redonner espoir et parvenir à faire bouger les lignes là où les canaux officiels n'y parviennent plus.